

Etat sorti des urnes

CANDIDATS	TOTAL DES VOIX	BAS-VALAIS	VALAIS CENTRAL	HAUT-VALAIS
1er Roberto Schmidt	62 031 47,2%	14 451	21 391	26 189
2e Christophe Darbellay	56 331 42,9%	16 710	20 604	19 017
3e Mathias Reynard	51 539 39,2%	17 850	26 039	7650
4e Frédéric Favre	50 199 38,2%	18 465	22 162	9572
5e Serge Gaudin	45 452 34,6%	12 688	18 388	14 376
6e Franz Ruppen	44 734 34,0%	8665	12 259	23 810
7e Brigitte Wolf	31 567 24,0%	10 424	15 754	5389
8e Magali Di Marco	30 721 23,4%	10 858	15 698	4165

Deux scénarios pour un deuxième tour

Dimanche soir, une certitude concernant le second tour: il aura bien lieu. Et très probablement entre six candidats. Président des Verts, Jean-Pascal Fournier en convient: «Le comité tranchera aujourd'hui, mais il est a priori difficile pour nous de justifier notre présence au deuxième tour.» Des propos que ne combattent pas les deux candidates Brigitte Wolf et Magali Di Marco. Troisième et dernier candidat classé hors du quintette de tête, Franz Ruppen fera sans surprise partie de la course. «Nous allons défendre le deuxième siège du Haut-Valais», confirme Romano Amacker, président de l'UDC du Haut.

Ruppen vs Gaudin?

Pour la majorité des observateurs, le match le plus probable aura lieu entre Franz Ruppen et Serge Gaudin, qui devance son adversaire UDC de 718 voix. Président de l'UDC du Valais romand, Cyrille Fauchère résume la situation ainsi: «Le PDC met en péril l'unité cantonale. Il est mal pris parce qu'il doit attaquer soit le PLR ou l'UDC, soit le Haut-Valais.» Il insiste: «A 700 voix près, le canton a dit que les principaux partis devaient être représentés.»

La gauche aussi évoque un match à deux. La décision officielle des deux partis sera arrêtée lundi, mais tout indique qu'ils ne soutiendront pas le même poulain. Les Verts préfèrent Serge Gaudin, conservateur mais toujours plus écolo que Franz Ruppen. Tandis que la présidente du PS Barbara Lanthemann plaide en faveur de Franz Ruppen, pour en finir avec la majorité absolue du PDC et pour ne pas priver le Haut-Valais d'un deuxième représentant.

Au PLR, Florian Piasenta avance les mêmes arguments et ajoute: «Au Grand Conseil, le PDC perd encore des plumes. Le trend actuel est clair.»

Favre et Reynard en danger?

Reste que tout le monde ne parle pas d'un duel. «Quatre hommes se disputeront trois sièges», affirme Serge Gaudin, en incluant dans le match Frédéric Favre et Mathias Reynard. Une position que partage le PDC. A l'UDC, Franz Ruppen acquiesce, mais pas Cyrille Fauchère. Réponse le 28 mars. **RC**

RÉSULTATS PAR COMMUNES

Schmidt y obtient jusqu'à 80% des voix

Si l'on s'intéresse aux résultats des candidats par communes, Roberto Schmidt obtient plus de 50% des voix dans toutes les communes haut-valaisannes, dans certaines même plus de 80%. Il entraîne Christophe Darbellay dans son sillage. Ce dernier fait de meilleurs résultats dans le Haut-Valais que dans plusieurs communes du Valais romand, où il sort derrière Mathias Reynard et Frédéric Favre.

Parmi ces régions qui ne le privilégient pas, ses communes d'origine: Martigny et Conthey. Il reste assez bon dans celles où le PDC est traditionnellement fort sur la rive droite du Valais romand, particulièrement dans le val de Bagnes, Orsières, Liddes et Trient.

Favre fort dans les mêmes régions que Darbellay

Frédéric Favre est fort dans les mêmes régions que Christophe Darbellay, ty-

piquement Val de Bagnes, dans certaines communes haut-valaisannes ainsi que dans le val d'Anniviers. Globalement, il termine premier dans le Bas-Valais.

Du côté de Franz Ruppen, s'il est plébiscité dans la plupart des communes du Haut-Valais, il est celui qui a le plus de différence entre les deux parties du canton, terminant même à la dernière place dans le Valais romand.

Reynard dépasse les 50%, notamment à Sion

Mathias Reynard est fort dans sa région. Il obtient plus de 50% des voix dans la capitale ainsi que dans les communes de Mont-Noble, Chalais, Veysonnaz et Evionnaz alors que la gauche ne pèse que 27% de l'électorat. Il obtient plus de 40% des voix dans de nombreuses communes du Valais romand mais peine à franchir la barrière linguistique. Il termine premier

dans le Valais central. Ses colistières, Magali Di Marco et Brigitte Wolf obtiennent des scores supérieurs au poids de leur parti, les Verts, emmenées par leur colistier socialiste qui les dépasse néanmoins largement.

Brigitte Wolf fait globalement de meilleurs résultats dans le Valais romand que dans le Haut-Valais, tout comme Magali Di Marco qui n'obtient que 26% des voix dans sa propre commune de Troistorrens, y terminant

ainsi septième sur huit candidats. Quant à Serge Gaudin, il reste l'homme fort du val d'Hérens et de quelques communes haut-valaisannes.

MARIE PARVEX

